
 

 

様式第３号（第７条関係） 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 令和５年度 第２回 水戸市男女平等参画推進委員会 

 

２ 開催日時  令和５年 12 月 26 日（火）午後２時から３時 40 分まで 

 

３ 開催場所  水戸市役所４階中会議室１～３  

 

４ 出席した者の氏名 

(1) 運営委員 

朝日広一，飯島清光，打越美和子，兼子千恵子，後藤玲子，澤畑英史，鹿倉よし江， 

住谷知衣子，高倉富士男，髙村浩子，寺田智子，北條てるよ，松橋裕子，山口京子， 

吉澤智也 

            

(2) 執行機関 

小嶋いつみ，木村清美，須藤礼次，近藤麻里，綱島 愛 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 「水戸市男女平等参画推進基本計画（第４次）」策定基本方針について（公開） 

(2) 「水戸市男女平等参画に関する市民調査」及び「水戸市男女平等参画に関する事業所 

調査」の結果について（公開） 

(3) その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。） ０人 

 

８ 会議資料の名称  

(1) 水戸市男女平等参画推進委員会次第 

(2) 「水戸市男女平等参画推進基本計画（第４次）」策定基本方針 

(3) 水戸市の男女平等参画に関する市民調査結果速報 

(4) 水戸市男女平等参画に関する事業所調査結果速報 

 

 

 



 

 

９ 発言の内容 

 

執行機関 

本日は年末のお忙しいところ，御出席をいただき誠にありがとうございます。 

定刻となりましたので，ただいまから「令和５年度 第２回 水戸市男女平等参画推進委員

会」を始めさせていただきます。 

私，男女平等参画課 木村と申します。議題に入るまでの進行を務めさせていただきます。

どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは会議の開催にあたりまして，水戸市長 高橋 靖より御挨拶を申し上げます。 

市長 

（市長挨拶） 

執行機関 

ありがとうございました。 

続きまして，市長から水戸市男女平等参画推進委員会に対しまして，諮問を行いたいと存

じます。__＿会長，御起立いただいて，お受け取りください。 

市長 

（諮問書読み上げ） 

それでは，どうぞよろしくお願いいたします。 

執行機関 

ありがとうございました。 

市長は次の公務のため，ここで退席をさせていただきます。 

（市長退席） 

執行機関 

それでは，初めに本日お配りしている資料の確認をさせていただきます。まず，表紙が会

議次第となっているホチキス止めの資料になります。次が水戸市の男女平等参画に関する

市民調査結果速報になります。最後が水戸市男女平等参画に関する事業所調査結果速報に

なります。以上の資料がお手元にあるか御確認いただき，不足がある場合には挙手をお願い

いたします。よろしいでしょうか。 

なお，本日は＿＿委員，__＿委員，__＿委員，__＿委員，＿＿委員から欠席との御連絡を

いただいております。また，＿＿委員からは，遅れて参加との御連絡をいただいております。 

本日の会議は，委員 21 名のうち，15 名の委員に御出席をいただいております。２分の１

以上が出席しておりますので，水戸市 男女平等参画基本条例第 20 条の２第２項の規定に

より，本会議が成立しておりますことを御報告申し上げます。 

それでは，ここからの議事進行につきましては，水戸市男女平等参画基本条例第 20 条の

２第１項の規定に基づき，会長にお願いいたします。__＿会長，よろしくお願いいたします。 

 



 

 

＿＿会長 

それでは，規定に従い議長を務めさせていただきます。皆様，御協力をお願いいたします。 

初めに，本日会議終了後に会議録を作成いたします。その署名人を＿＿委員，__＿委員のお

二人にお願いしたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは，議事に入ります。『議題（１）「水戸市男女平等参画推進基本計画（第４次）」

策定基本方針について』事務局から説明をお願いします。 

執行機関  

（資料に基づき説明） 

＿＿会長 

ありがとうございます。ただいま事務局より，水戸市男女平等参画推進基本計画(第４次)

策定基本方針についての説明がございましたが，何か御意見や御質問ございますか。 

無ければ，私から一点質問がございます。先ほど市長から女性管理職のお話がありました

が，市役所内での取組というのは，この計画のどこに位置付けられているのでしょうか。市

民向けと行政内部向けは別に作成するという理解でよろしいのでしょうか。 

執行機関 

御指摘のとおり，行政内部と市民向けはそれぞれ別に作成いたします。今回お示ししたも

のは水戸市全体に向けての計画となります。 

＿＿会長 

今回は，市民向けに女性活躍推進計画を包含した基本計画を策定するということですね。

どうもありがとうございました。その他ございますか。無いようであれば，次に，議題の（２）

「水戸市男女平等参画に関する市民調査」及び「水戸市男女平等参画に関する事業所調査」

の結果についてに移ります。資料を御覧ください。 

こちらは，水戸市男女平等参画課が今年の４月から５月にかけて実施した市民調査と事

業所調査について，私が結果の集計と分析を行ったものになります。今回の会議に報告書と

いう形での報告はできませんが，集計結果は出ておりますので，皆様の印象に残るようにク

イズ形式の速報という形で報告させていただきます。その内容を受けて，皆様が感じた点や，

改善点などの感想を最後にいただきたいと思っておりますので，どうぞよろしくお願いい

たします。 

（資料に基づき説明） 

それでは，＿＿委員から順番に感想などをお聞かせ願えればと思います。 

＿＿委員 

16 問中６問正解でした。年齢による意識の差があるということが数字で見るとよくわか

りました。 

＿＿委員 

 市民調査の問 11 家庭での分担度で男性が０％なのは驚きでした。自分の職場でも男性

は育休を取っておりませんが，これは良くないと認識しました。 



 

 

＿＿委員 

回収率を上げるためにアンケートのターゲット層をもっと絞ってもよかったのではと感

じます。自分に関係があるか，メリットが分かりやすいと答えてくれると思います。 

＿＿委員 

市民調査の問６ 女性の就業率 75％は高く感じました。それを考えると男性の育休率が

低いのは意外でした。こういった数字を市民に公表してもらいたいです。 

＿＿委員 

女性管理職の少なさは企業側でも悩んでいます。一度，現場の生の声を聞いてみてはどう

かと思いました。 

＿＿委員 

市長の話にあった「女性はポジションを用意してもやりたがらない」理由を究明してほし

いです。 

＿＿委員 

65 歳以上男性の回答率が高いのは，年配の男性は探求心が強い方が多いのか，女性は面

倒くさがりが多いのかなどと考えてしまいました。 

＿＿委員 

市民や企業の意識は徐々に変わってきているが，働く現場ではなかなか変わらない。女性

への支援や働き方への支援というものが更に必要だと感じました。 

＿＿委員 

世代間の意識の差はやはり変わらないと思います。今後は，無関心層の意識を捉え，課題

を見つけていくと良いのではないかと感じました。 

＿＿委員 

共働きでも女性の家事育児に対する負担は高く，意識改革がやはり必要ですが，若い男性

の家事育児への意識は高まっていると感じます。また，100 人未満の企業で男性の育休取得

率が低いのは，ある程度はやむを得ないと思います。ちなみに茨城県は令和７年度に計画を

改定いたしますが，アンケート調査も行いますので，手法を参考にさせていただきます。 

＿＿委員 

若い人への意識付けや，男性の意識改革が更に必要だと思います。 

＿＿委員 

 やはり今の社会は 60 代以上の方で回っていると感じます。調査で育休の項目があります

が，中小企業では，制度は知っていても現実的になかなか取得出来ないと思います。市独自

で良いので，制度を作ってもらいたいです。 

＿＿委員 

 大きい話で言うと，国の存続に関わると思います。まずは人口減少をなるべく止めて，生

産性を向上させるために，行政は制度を周知していくことが必要です。時間はあまり無いと

思います。 



 

 

＿＿委員 

 以前の会議でも申し上げましたが，この問題は，人よりも構造の問題が大きくなってきて

いると考えています。育休取得率などの数値が自然に上がるのを待つのではなく，水戸モデ

ルを作って，国や県に働きかけをするくらいの思い切った施策をするべきだと思います。 

＿＿会長 

 皆様，様々な意見どうもありがとうございました。お時間も迫ってまいりましたが，委員

の方で何か申したりない方はいらっしゃいますか。他に無ければ，次に，議題（３）その他

に移ります。事務局から何かございますか。 

執行機関 

これから私どもで基本計画の素案を作成し，水戸市の関係課に意見を求めます。その意見

をもとに修正を加えたのち，この委員会にお諮りいたします。開催時期については１月下旬

から２月中旬を予定しております。近くなりましたら開催通知を御郵送させていただきま

すので，どうぞよろしくお願いいたします。説明は以上です。 

＿＿会長 

どうもありがとうございました。何か御質問ございますでしょうか。特に無ければ，本日

の議題は以上になります。委員の皆様におかれましては，議事進行に当たりまして大変御協

力いただき，また貴重な御意見，御質問をいただいてどうもありがとうございました。それ

では進行を事務局にお返しいたします。よろしくお願いいたします。 

執行機関 

ありがとうございました。委員の皆様におかれましても大変貴重な御意見を頂戴いたし

まして，誠にありがとうございました。次回の会議につきましては，改めてまた御通知を差

し上げたいと考えております。お忙しいところとは存じますが，ぜひ御出席いただきまして，

また御意見を頂戴できればと考えております。 

それでは以上をもちまして，令和５年度第２回水戸市男女平等参画推進委員会を閉会と

いたします。本日は誠にありがとうございました。 

 

 


